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TRENTO Ve n t i c i n q u e m i n u t i
per arrivare sul lago da Rove -
reto , co n d u e t a p p e i n t e r m e -
d i e . I c o s t i , e s c l u s e l e o p e r e
a c c e s s o r i e , s o n o i m p o n e n t i :
4 5 0 m i l i o n i ( 5 0 0 i n t o t a l e ) .
U n a c i f r a c h e P i a z z a D a n t e
non può impegnare. Tuttavia,
ora che è pronto, lo studio di
f a t t i b i l i t à c o m m i s s i o n a t o a
Rete fer r ovi a r i a i t a l i a n a ( R f i )
lo scorso anno per analizzare
le diverse alternative di co lle-
gamento fe r r ovi a r i o f r a l ’a re a
d e l G a rda e l’asse del Brenne-
ro d i m o s t r a l ’ u r g e n z a d i te n -
tare, in qualche modo, di av-
v i a r e l ’ i m p r e s a . L ’ i p o t e s i è
quella di spostare un te rzo del
t r a f f i c o o g g i s u g o m m a . « E
soprattutto collegare l’Europa
con il Garda» spiega il gove r-
natore Maurizio Fugatti che, a
p r o p o s i to d e l l a r e a l i z z a b i l i t à
f i n a n z i a r i a , i n t e n d e s p i e g a re
a Rf i l a r e d d i t i v i t à d i u n t a l e
p r o g e t to c h e p o t r e b b e e s s e r e
f i n a n z i a to seguendo il model-
lo societario del Tunnel di ba-
se del Brennero.

Il nodo traffico
S o p p r e s s a d e f i n i t i v a m e n t e
n e l 1 9 3 6 , l a fer r ovi a M o r i - A r-
co-Riva è rimasta per decenni
n e l l ’ i m m a g i n a r i o p o p o l a r e
come una soluzione da rispol-
ve rare per ridurre i ca richi su
g o m m a . I l t r a f f i co c h e g r a v a
s u R i v a d e l G a rd a è d e l res t o
n o to e n e i m e s i cal d i d i ve n t a
p r e s s o c h é i n v a l i d a n te . I n u -
m e r i s o n o s t a t i fotog r a f a t i e
r i e p i l o g a t i d a l l a P r ovi n c i a : i l
t r a f f i c o b i d i r e z i o n a l e c o  n t a
19.000 icoli a Loppio, 17600ve
a D r o . M a n e i p i c c h i s i r a g -
g i u n g o n o r i s p e t t i v a m e n t e i
29mila e 22mila icoli. nti,ve Ta
t r o p p i p e r q u e s te du e a r t e r i e
s p e s s o co n g e s t i o n a te . A q u e -
s t i n u m e r i s i a g g i u n g e l ’ i n c r e -
m e n t o d e m o g r a f i c o . N e l l ’a rea
oggetto di intervento (Rovere-
to, M o r i , N a g o - To r b o l e , R i va
d e l G a rd a e Ar c o ) l a po p o l a -
z i o n e h a r e g i s t r a t o ( c o n
8 8 . 8 7 2 p e r s o n e ) u n i n c r e -
m e n t o d e l 7 , 5 % r i s p e t t o a l
2 0 1 1 , d e l 1 2 , 8 % p e r i l s o l o co-
m u n e d i R i v a d e l G a r d a . S u l
fronte turistico il picco di arri-
vi si re gistra nel mese di ago-
sto (182.980 gli arrivi totali nel
2019), ma è nel mese di luglio
che vi è il maggiore afflusso di
t u r i s t i p r ove n i e n t i d a l l ’e s t e r o
( 1 6 1 . 3 7 8 a r r i v i , d i c u i 1 2 2 . 5 1 8
da estero); la Germania è il Pa -
ese da cui si gistrano i mag-re
giori flussi. Sotto il pr ilo deiof
servizi iari, dallo studioferrov

e m e r g e c h e i n u n a g i o r n a t a
ordinaria a Rove reto fe rmano
1 0 2 t r e n i , m e n t r e pe r i l t r a -
s p o r t o p u b b l i c o s u g o m m a
s o n o t r e l e l i n e e c h e s e r vo n o
la zona.

Tre ipotesi
Di qui la necessità di ripensa-
re i co l l e g a m e n t i . A di s t a n z a
di un anno, Rfi ha presentato
lo studio di fattibilità chiesto
dalla P rov i n c i a . T r e l e i p o tes i
i n d i v i d u a t e ne l 2 0 1 4 a t t r a ve r -
s o i l concorso di idee istituito
nel 2012, alla cui seconda fase
hanno partecipato ben 10 cor-
d a t e in t e r n a z i o n a l i . I l p r i m o
c l a s s i f i c a t o p r e  v e  d e v a u n a
lunghezza di circa 15 chilome-
tri e una stazione fra Riva e Ar-
c o , i l s e c o n d o i p o t i z z a va u n
tracciato che cercava di avvici-
narsi il più possibile al lago di
G a r d a r a g g i u n g e n d o a n c h e
To r b o l e , m e n t r e i l te r z o u n a
galleria e una stazione ad Ar-
c o . T u t t e e t r e p r e ve d e v a n o
una linea a scartamento ordi-
nario (e non ridotto), in un’ot-
tica d i i n t e ro p e r a b i l i t à co n la
linea fe rroviaria del Brennero.

Venticinqueminuti
Dai tre scenari di collegamen-
to fe rroviario ipotizzati, il pri-
mo e il te rzo avrebbero co me
tempo di percorrenza fra l’Al-
to toGarda e Rove re 9 minuti,
ma senza stazioni intermedie,
mentre il secondo 25 minuti,
c o n f e r m a t e a To r b o l e , M o r i
Borgata e Mori Industriale. «Il
s e c o n d o s c e n a r i o c o n s e n t i -
r e b b e u n a r i o r g a n i z z a z i o n e
d e i s e r v i z i d i t r a s p o r to p u b -
b l i c o l o c a l e s u g o m m a p i ù
c o n s i s t e n te , g r a z i e a l l e u l t e -
r i o r i r m a t e , c h e s i t r a d u r -f e
rebbe in una diminuzione dei
servizi giornalieri da 118 a 96 e
u n a r i d u z i o n e d e i b u s p i ù
c o n s i s t e n t e » s p i e g a i l d i r i -
gente del dipartimento mobi-
l i t à d e l l a P r o v i n c i a , Rob e r t o
Andreatta. Gli orari ipotizzati
p e r i l t r e n o « R ove r e t o - Al t o
G a r d a » s a r e b b e r o di 3 5 co p -
p i e d i c o r s e d e l s e r v i z i o Re -
gionale al giorno, di queste 17
cop p i e s a r e b b e r o prol u n g a t e
fino a Bolzano.

Il nodo risorse
Ma abbiamo le risorse per far-
lo? L’opera ha un co sto stima-
to di 500 milioni (450 per la li-
nea e 50 per la mobilità inte-
grata». E il Trentino chiederà
a Rfi di finanziare la ia.ferrov
« C o m e s u a l t r i p r o g e t t i c h e
s t a f a c e n d o R f i — s p i e g a F u -
g a t t i — sa r à i m p o r t a n te f a r e
fronte mune tra Pr incia eco ov
t e r r i t o r i p e r s o s t e n e r e l ’ i m -
p o r t a n z a d i q u e s t o c o l l e g a -
mento perché Rfi ci creda an-
co cora di più e minci ragiona-
re per la messa a disposizione
delle risorse, me per il Tun-co
nel del Brennero».
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L’opera

di Marika Damaggio

TrenoRovereto-Riva:
25minutie500milioni
perdecongestionare
unterzodel traffico
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Amministratori Il presidente della Provincia Maurizio Fugatti e la sindaca di Riva del Garda Cristina Santi

I numeri

● Nell’area

che comprende

Rovereto, Mori,

Nago-Torbole,

Riva del Garda

e Arco la
popolazione ha

registrato (con

88.872

persone) un

incremento del

7,5% rispetto

al 2011, del

12,8%per il

solo comune di

Riva del Garda.

● Sul fronte

turistico il picco

di arrivi si

registra nel

mese di agosto

(182.980 gli

arrivi totali nel

2019),ma è nel

mese di luglio

che vi è il

maggiore

afflusso di
turisti

provenienti

dall’estero

(161.378 arrivi,

di cui 122.518

da estero); la

Germania è il

Paese da cui si

registrano i

maggiori flussi.

● Sotto il
profilo dei

servizi

ferroviari oggi

presenti in una

giornata

ordinaria a

Rovereto

fermano 102

treni

Il tracciato

LA STORICA

«MAR»

La ia Mori-Arferrov co-Riva
(MAR), era una linea
ferr iaria a scartamentoov
ridotto (760 mm) che
collegava la ia delfe rrov
Brennero n la riva nordco
del lago di Garda, in
esercizio fra il 1891 e il
1936.
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La procedura negoziale da 8 milioni

A Nago arriva il primo hotel a 5 stelle
TRENTO A Nago-Torbole arriva il primo

hotel 5 stelle. Ad annunciarlo, ieri,
l’assessore con delega al turismo Ro berto
Failoni che nella mattinata di ieri ha definito
la procedura negoziale n l’impresa checo
realizzerà l’albergo vip. «Un segnale
importante: delle imprese che investono sul
nostro te rritorio e co n 8 milioni realizzerà il
primo cinque stelle» ha spiegato Failoni
che, da mpo, insiste nella necessità dite
qualificare l’of ferta turistica.

Con quasi 3 milioni di presenze annue, il
lago di Garda è del resto il distretto più
frequentato del Trentino. E a poche
settimane dalla fine dell’emergenza
pandemica, gli operatori pensano alla

Pasqua n la distensione delleco re gole ai
confini. L’auspicio è che la mobilità
internazionale riparta a pieno ritmo, specie
quella dalla Germania (oltre l’80% delle
presenze sul Garda, prima della pandemia,
pr enivano dall’estero).ov 

Ma non è solo il Garda ad attrarre
investimenti nell’ambito del turismo. La
seconda procedura negoziale accompagnata
ieri dalla Prov incia riguarda Andalo dove
saranno investiti, invece, 13 milioni.
«Somme ingenti — ha ncluso l’assessoreco
Failoni — che danno la dimensione
dell’interesse e l’attrattività del nostro
territorio».
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Assessore

Roberto Failoni

«Funivia Trento-Bondone, partenza dall’ex Sit»
I paletti dei consiglieri provinciali e comunali di centrodestra: «Fermata anche a Candriai»

TRENTO L’ex ca ndidato sindaco
d i cen t r o d e s t r a A n d re a M e r -
ler si è portato anche gli sci in
conferenza stampa, per sotto-
l i n e a r e q u a n t o l a f u n i v i a d e l
Bondone sia importante per il
turismo e per gli appassionati
della neve. Attorno a lui i n-co
siglieri munali e pr incialico ov
di ntrodestra: «Il ntrode-ce ce
stra è mpatto nel sostenereco
i l p r o g e t t o . L a P r o v i n c i a h a
p r e s e n t a to l o st u d i o rea l i z z a -
to d a T r e n t i n o S v i l u p p o , o r a
s e r ve l ’ i m p e g n o d e l C o m u n e
d i T r e n to » . M a M e r l e r d e t t a
u n a co n d i z i o n e : « C h e l a p a r -
t e n z a d e l c o  l l e g a m e n t o c o n
Va son sia in sinistra Adige, al-
l’ex Sit, e che si possano avere

fer m a t e i n t e r m e d i e a Sa r d a -
gna, neze e seVa fo sse possibi-
le anche a Candriai».

Q u e s t a « p r e s c r i z i o n e » d e l
centrodestra, la partenza dal-
la parte opposta dell’Adige ri-
spetto a quanto previsto dalle
t r e i p o t e s i d e l l o s t u d i o d i
Trentino Sviluppo — presen-
tato mercoledì dal sindaco Ia-
n e s e l l i e da l g ove r n a t o re F u -
gatti — è però un intervento a
gamba tesa sul percorso della
r e a l i z z a z i o n e d e l p r o g e t to :
« D a u n a r i f l e s s i o n e — af f e r -
m a M e r l e r — e m e r g e c h e i l
punto migliore per la parten-
za della funivia sia la nazo ex
Sit. Lì ve rrà co struito l’hub di
i n t e r s ca m b i o m o d a l e , con la

nuo stazione delle autocor-va
riere, un importante parcheg-
g i o e i l N o r d u s » E s u i p a r -
cheggi Merler sembra già ave-
re u n’ i d e a : « Po s s i a m o p r e ve -
d e r e u n g r a n d e p a r c h e g g i o
low-cost in destra Adige, con
q u a l c h e m i g l i a i o d i p o s t i a u -
to, e u n p a r c h e g g i o a p r e z z i
p i ù e l e va t i a l l ’ex S i t » . C h i e d e
che il Comune si attivi: «Con
la n una de-variante al Prg, co
lega specifica a un assessore».

«Ci ntrodestra invo leva il ce
Pr incia per dare ncretez-ov co
za alla funivia Trento-Bondo-
ne». E Merler «la butta in po-
l i t i c a » : « Q u e s to è u n o d e g l i
i n t e r ve n t i p r o m e s s i d a t r e n -
t’anni che, al pari della facoltà

u n p ro g e t t o è un a coa l i z i o n e
c h e m e n o n e h a p a r l a to m a
c h e e v i d e n t e m e n te p e r q u e -
s t ’o p e r a h a l a vo r a t o d i p i ù » .
P r e s e n t i i e r i a n c h e l a c o n s i -
gliera pr inciale de La Civicaov
Va nessa Masé — «Il Trentino
d e ve r i t r o v a r e il c o r a g g i o d i
p r o g e t t a r e in f r a s t r u t t u r e c h e
aveva all’inizio della sua storia
a u t o n o m i s t i ca » — e i co n s i -
glieri munali Bruna Giulia-co
n i d e l l a L e g a e Gi u s e p p e Ur-
bani di Fratelli d’Italia: «Funi-
via ndamentale per lo sport,fo
ma anche per rilanciare la cit-
tà e tutta la prov incia». In rap-
presentanza di Fo rza Italia Ga-
briella Maffioletti: «Con que-
s t o prog e t t o Tren t o e i l Bo n -
d o n e s a r a n n o t u t t ’ u n o . U n
beneficio per le famiglie e per
i turisti».

Do. Ba.
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Palazzo Thun

AndreaMerler

Merler
«Si può
prevedere
un park
low cost
in Destra
Adige»

di medicina, potrà essere rea-
lizzato grazie alla forza e al co-
r a g g i o d e l l ’ a t t u a l e a m m i n i -
s t r a z i o n e p r ovi n c i a l e » . L o d a
il gove rnatore Fugatti anche il
con s i g l i e r e prov i n c i a l e D e v i d
M o r a n d u z z o (L e g a ) : « I l B o n -
done, per colpa delle ammini-
strazioni co munali, è rimasto
q u e l l o d i 3 0 a n n i f a . E da 3 0
a n n i s i p a r l a d i f u n i v i a s e n z a
f a r e n i e n te . O r a s i c a m b i a » .
Così Claudio Cia (FdI): «Il pri-
m o p r o g e t t o d i u n a f u n i v i a
per il Bondone risale agli anni
’ 5 0 . D a a l l o r a c i s o n o s t a t e 14
ca co nmpagne elettorali, tutte
la promessa che il progetto si
sarebbe fatto. Ma non si è mai
fatto nulla, e chi presenta oggi
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